
Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins des AG Köln vom 8.12.2020

Beginn: 15:30 Uhr Ende: 16:23 Uhr
Ort: online über Zoom
Vorsitz: Sarah Esser Protokoll: Margret Schmitz
Kassenwart: Eginhard Issinger

Weitere Teilnehmer: Koch (SL), Fuhrmann, Heinrich, Simons, Springer, Behdadkia (SV)
Entschuldigte Mitglieder: Beyer, Bramhoff, Valerius

TOP 0: Regularia

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass alle ordnungsgemäß geladen wurden 
und der online-Sitzung zugestimmt haben. Da es keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche
zur Tagesordnung gibt, ist diese somit genehmigt. 

TOP 1 a) Bericht des Vorstands

Der Kassenwart erläutert den Finanzbericht. Kontostand und -bewegungen:
- Aktueller Kontostand: 1108,58 €, zu Beginn 2020: 1.229,95 €, diff. 121 €.

- Derzeit 21 aktive (zahlende) Mitglieder, lfd. Einnahmen einschl. Spenden 789 €.

- Der finanzielle Spielraum ist derzeit also relativ begrenzt.

- Ausgaben insbes. als Zuschuss für Taschenrechner, Tests, Abiturfeier, ferner Auslagen

- Im Vergleich dazu 2019: Kontostand Beginn ca. 8.800 €, Ende 1.229,95€, Differenz 
7.644 €, da folg. Auslagen ca. 2000 € für 70-Jahr-Feier, Sommerfest 1000 € (davon 
Rückfluss 560 €), ca. 400 € Notar/Verband, 1. 411 € Studierendenkalender 
(vorgelegt).

Die Rechnungsprüfer hatten 7 Monita wegen fehlender Belege vorgetragen, die aber 
inzwischen nachgereicht wurden. Steuererklärung 2016 – 2019 wurde eingereicht und vom 
Finanzamt bestätigt, Gemeinnützigkeit bis 12/2021 gewährt. Rechnungsprüferinnen 
beantragen Entlastung des Kassenwarts (s.u.).

TOP 1 b) Vorsitzende erläutert und zeigt Banner, das im Schulgebäude und auch bei 
Sonderveranstaltungen, Feiern etc. zur Werbung für den Förderverein aufgehängt werden 
soll. Sie erläutert weitere Aktivitäten des Fördervereins z. B. die Beschaffung und Ausleihe 
von gebrauchten Laptops, Rechnern etc.; neuer Vorschlag: Kugelschreiber mit Aufdruck 
erstellen lassen und verteilen… weitere Ideen sind willkommen. Schulleiter fragt nach den 
aktuellen Flyern (2019), die bei der Abiturfeier nächste Woche verteilt werden könnten 
(Es/Is prüfen genauen Bestand und leiten weiter).
Heinrich beantragt Entlastung des gesamten Vorstands. Beschluss: Entlastung erfolgt 
einstimmig bei 3 Enthaltungen.

TOP 2: Projekte

Vorsitzende stellt Konzept (bei Einladung verteilte Tischvorlage) vor und erläutert einzelne 
Punkte und bittet um Ergänzungen: 



- geplante Refinanzierung durch Schreiben an Finanzämter, Amtsgericht, Banken etc., 
die Vereine fördern, zus. Vorschlag Netcologne anschreiben; 

- geplante engere Kooperation zwischen SV und Förderverein, SV soll auch selbst 
Werbung machen;

- Liste für mögl. Nachhilfe über SV angeboten, Verbreitung muss intensiviert werden, 
z. B. über Klassen- und Kurssprecher, das klappt lt. SV noch nicht so gut,

- Hinweis des Kassenwarts auf Möglichkeit, dass Konto des Fördervereins auch als 
Zwischenspeicher genutzt werden kann (z. B. für Feste),

- Konzept mit den zahlreichen Hilfsangeboten und Anlaufstellen der Schule findet 
Zustimmung und soll auch über Wiki hochgeladen werden und so verfügbar sein 
(Simons).

TOP 3: Ämterneubelegung

a) Reguläre Neuwahl des Vorstands: Aktueller Vorstand stellt sich wieder zur Wahl, 
Vorsitzende bittet um weitere Kandidaten zur Erweiterung, da Satzung dies 
erlaubt – keine Bewerber. Wiederwahl der Vorstandsmitglieder Esser, Issinger 
und Schmitz erfolgt einstimmig. Gewählte nehmen Wahl an.

b) b) Wahl der Rechnungsprüfer: Vorgeschlagen Beyer, Blumenthal und Heinrich, 
gewählt (vorbehaltlich der Zustimmung von Beyer und Blumenthal).

TOP 4: Ausschluss von inaktiven Mitgliedern

Vorsitzende erläutert, dass wir dringend neue Mitglieder anwerben sollten, da wir aktive 
Mitglieder verloren haben; Satzung erlaubt deren  Ausschluss nach 2 Jahren, wenn Beiträge 
nicht gezahlt mehr wurden. Fuhrmann gibt zu bedenken, dass die Frist für nicht mehr an der 
Schule tätige oder studierende Mitglieder recht kurz sei. Daher Beschluss: „Erinnerungsgruß“
zu Weihnachten/Neujahr an alle „säumigen“ Mitglieder. Erfolgt dann keine Reaktion, kann 
man immer noch ausschließen.

TOP 5: Verschiedenes

- Vorschlag, den relativ neuen Flyer an alle Abschlussjahrgänge und Abgänger 
verteilen, auch BM, Koop und JVA,

- Schulleiter berichtet über die aktuell schwierige Lage des Abendgymnasiums: viel 
Distanzlernen, Durchführung von 3 päd. Tage zur Planung und Abstimmung, viel 
Zusatzbelastung für Kollegium, Leitung und Verwaltung, derzeit 6 Studierende in 
Quarantäne, dadurch viel bürokratischer Stress….

- Fuhrmann schlägt ein Treffen zu Kaffee im Anschluss an nächste MV vor, soll auch 
Ehemalige zur Teilnahme motivieren, Zustimmung,

-  Weihnachtsgrüße an alle Mitglieder des Förder-Vereins (war bereits beschlossen), 
soll auch an alle KollegInnen gehen (soweit wie möglich elektronisch oder in Fächer), 



- Mitglieder loben geleistete Arbeit und bedanken sich bei der Vorsitzenden und den 
anderen Vorstandsmitgliedern.

- Nächste Sitzung im Mai geplant (möglichst dann in Präsenz) 

Köln, den 9. Dezember 2020

________________________ ________________________


